

COURSE DE L'INTÉGRATION

Algernon sur tous les fronts

Pour les amateurs de course à pied, Algernon se résume à la course de l'intégration programmée, depuis 1984, à la mi-octobre à Marseille.

Pourtant, Algernon c'est avant tout une association créée en mars 1983 par Serge Dahon, afin d'aider les enfants atteints d'infirmité cérébrale à pratiquer le sport. "Dans les années 80, on n'osait pas trop montrer les personnes handicapées mentales, on avait un peu peur d'elles", explique Claude Chevrier président de l'Association. Rapidement, est venue l'idée de créer, l'année suivante, la course de l'intégration, avec l'idée d'unir, dans un même effort, valides et non-valides et changer ainsi le regard des gens sur les handicapés. "La première année, nous avons eu 350 participants, dont un tiers de personnes handicapées. Aujourd'hui, nous enregistrons 4000 participants, avec la même proportion valides et non-valides." Si la course de l'intégration représente un moment fort pour les dirigeants d'Algernon, la pratique sportive des handicapés s'inscrit dans la durée. "Nous avons, sur Marseille, 400 licenciés. Notre principal public est composé d'enfants qui fréquentent les instituts médicaux éducatifs, mais les adultes aussi pratiquent les activités sportives que nous leur proposons. Depuis 3 ans, nous travaillons avec



En plus de la course qui aura lieu dimanche, l'association œuvre sur la pratique sportive des handicapés dans son ensemble. / PHOTO B.H.

un permanent sportif qualifié pour les activités physiques adaptées à notre public. Nous avons ainsi pu établir des projets." L'un d'eux était l'apprentissage de la natation pour une vingtaine d'enfants. Une section judo a également vu le jour. "Notre but est aussi de permettre à certains d'intégrer les clubs, afin qu'ils puissent pratiquer une discipline régulièrement."

Dans le même état d'esprit que la course, Algernon multiplie les rencontres sportives impliquant handicapés et valides. "Cette année, une centaine d'enfants des IME (instituts médico-éducatifs) ont rejoint des jeunes du collège des Penes-Mirabeau pour pratiquer le

basket, le tir à l'arc et le rugby."

Affiliée à la fédération de sport adaptée, l'association espère bien amener quelques-uns de ses sportifs à la compétition et, pourquoi pas, voir l'un des siens intégrer l'équipe de France en vue des grandes compétitions internationales. C'est d'ailleurs Daniel Royer, vice-champion du monde à longueur en sport adapté qui sera le parrain, dimanche, de la 29^e édition de la course nationale de l'intégration. De quoi peut-être susciter des vocations chez les participants.

Brigitte HEUDE

Départs à 10h, depuis la fac de Luminy, le stade vélodrome et le boulevard Charles-Livon.

t
omise,
1963,
b, il lui
hristo-
de ce
fête se-
ouffler
nedi, à
erpré-
t diri-
et, les
histoire
Petite
npéti-
r Tour
ncon-
laume
risto-
cènes
vélo et
FIGURES
e
in
ui-
et
s.
inée
ts
es,
ix du
Chal-
tre